

El acuerdo, firmado en diciembre entre la EDC y el banco polaco Handlowy W. Warszawa S.A., es una prórroga del protocolo financiero de 1975.

La EDC anunció también la firma de un acuerdo financiero, valorado en \$46,9 millones, de apoyo a la venta de servicios, bienes de capital y equipos para el complejo celulósico polaco Kwidzyn, valorado en \$52,1 millones. Este financiamiento es adicional al que ampara 13 contratos de venta de exportación valorados en \$172.000.000 a favor de exportadores canadienses implicados en el diseño y construcción de tres complejos industriales.

El presidente de la John A. MacDonald manifestó que los acuerdos financieros tienen significado especial para la industria canadiense de equipo forestal que está implicada en el proyecto polaco por más de dos años.

Enmienda del Plan de Pensión Canadá afecta a divorciados

Los créditos del Plan de Pensión Canadá amasados por un matrimonio durante su sociedad matrimonial pueden dividirse por igual después de su divorcio o anulación de su matrimonio. Esta es una de las varias enmiendas del Plan de Pensión Canadá introducida en julio del último año que entró en vigor el 1 de enero.

Esta disposición ofrece protección para la jubilación y pensión de incapacidad, así como cobertura de supervivencia a cónyuges que, debido a que trabajaban en su hogar, no contribuían directamente al Plan.

La división de los créditos de la pensión podría cubrir todos los años de matrimonio después del comienzo del Plan de Pensión Canadá, en 1966, hasta el año en que se separaron los cónyuges. Sin embargo, durante su matrimonio, deben haber vivido juntos tres años consecutivos, por lo menos, y la solicitud de división de créditos de jubilación debe realizarse dentro de los tres años de la disolución del matrimonio. La disposición se aplica solamente a matrimonios disueltos a partir del 1 de enero de 1978.

También entrarán en vigor varias enmiendas más técnicas del Plan de Pensión Canadá, incluso una disposición que permitirá el pago retroactivo de hasta 12 meses de

los beneficios de jubilación a los solicitantes tardíos. Anteriormente, estos beneficios se pagaban solamente a solicitantes de más de 70 años de edad. Otra enmienda elimina la disminución de beneficios a huérfanos e hijos de contribuyentes incapacitados en familias de más de cuatro hijos.

Enmiendas no aceptadas

Una enmienda que no entrará en vigor es una disposición que permitiría a los contribuyentes del Plan de Pensión Canadá que abandonan la fuerza laboral para educar a sus hijos pequeños (hasta siete años de edad) desconsiderar estos años de su período de contribución al calcular su derecho a beneficios del Plan de Pensión Canadá. Esta disposición beneficiaría a los contribuyentes ya que, en el momento de su elegibilidad de pensión, no se contarían los efectos desfavorables de varios años de contribución sobre ganancias bajas o prácticamente nulas.

Sin embargo, dado que las principales alteraciones del Plan de Pensión Canadá exigen la aprobación de dos tercios de las provincias de Canadá que, a su vez, contengan dos tercios de la población, Ontario (con un poco más de un tercio de la población) y la Colombia Británica pudieron vetar la enmienda.

Contrariamente a la opinión de Ontario, ciertos estudios actuariales sugieren que esta disposición elevaría la tasa de contribución al Plan de Pensión Canadá en menos de un tercio de un punto en los próximos 50 años.

Otros gobiernos provinciales, el federal y los consejos asesores provinciales sobre la situación de la mujer pueden, en su día, inducir a los gobiernos de Ontario y de la Colombia Británica a volver a considerar su posición.

Relajamiento de las medidas anti-inflacionarias

El 19 de diciembre pasado, el Ministro de Hacienda Jean Chrétien introdujo en la Cámara de los Comunes enmiendas a la Ley Antiinflacionaria que permitirá la retirada ordenada de los controles sobre precios e ingresos. El proyecto de ley inclu